

真校だより第128号 令和7年11月号

# ふきのとう

## 令和7年度地域きずな授業

～累計約100名の方々にご参加いただきました～



11月4日（火）と6日（木）に、「地域きずな授業」として、真室川校の授業（音楽、書道、家庭科）に地域のみなさんをお招きして、生徒たちと一緒に学んでいただきました。音楽では、生徒たちが「瑠璃色の地球」等の合唱を披露した後、みんなで手遊びや合唱をして楽しみました。書道では、スパッタリングの手法を使ってカラフルにデザインした年賀状に、筆ペンで文字を書きました。家庭科では、地域の方々と生徒たちが協力して、むかごごはん、甚五右エ門芋のいもの子汁、さつま芋と舞茸の洋風包み揚げ、即席漬け、クリームソーダの5品を調理し、楽しく語らいながら美味しく食べました。

今回は、昨年度とほぼ同数の38名の方々に参加していただきました。地域きずな授業は、真室川校の生徒たちにとって、多様な方々と触れあいながら学ぶことができる大変貴重な経験になります。地域の方々は、人生経験も豊富で包容力もおありますので、真校生に色々なことを教えてくださいますし、真校生の能力を引き出すお手伝いもしていただきます。「地域きずな授業」は、まさに「地域に支えられている真室川校」であることを実感させられる事業となっています。今後も、実施・運営方法の見直しを図りながら、真校生及び教職員と参加してくださる地域の方々にとって、より実り多い事業となるよう努力して参ります。

## 真室川あさひ小学校との合同調理実習～美味しい！楽しい！～



11月25日（火）の4校時に、真室川あさひ小学校5年生9名と先生方2名をお迎えして、真室川町の伝承野菜を活用した調理実習を行いました。今回のメニューは、わかめと高菜の彩りごはん、甚五右エ門芋のいもの子汁、にじますのボロネーゼソース添え、マーマレード入りキャロットラペ、クリームソーダの5品でした。芋煮には、真室川あさひ小学校5年生が収穫した甚五右エ門芋を使わせていただきました。調理は、真校生がお兄さんお姉さん役になって小学生のみなさんを支援しながら進められました。できあがった料理はどれも美味しく、なかにはご飯を5杯もお代わりするほどもりもり食べている子もいました。地域の伝承野菜の栽培・収穫・調理を通して、「美味しい！楽しい！」という思い出をつくりながら、郷土愛を育んでもらいたいです。あさひ小学校のみなさん、ありがとうございました。来年度もまた、一緒に楽しく活動しましょう！

# 「真室川校の授業実践をご紹介します！」～様々なことに挑戦しています！～

## ●「国際交流授業」(3年「日本史探究」・「ビジネスコミュニケーション」の合同授業)

11月11日（火）に中国黒竜江省出身の国際交流員であるソン・エンハンさんをお招きして、PCの自動翻訳機能を活用しながら中国と日本の文化の違い等について学ぶ授業を実施しました。ソンさんからは、中国における多様なお茶の文化について詳しく教えていただきました。生徒たちも、日本と中国の文化の違いについて事前に調べてまとめたことを一人ずつ発表し、ソンさんとの質疑応答を通して交流を深めることができました。生徒たちは、中国語の勉強を全くしたことがありませんが、自動翻訳機能を駆使して、積極的にコミュニケーションを図ろうと努力していました。



## ●「釜渕保育所との交流授業②」(3年「保育基礎」)

11月20日（木）に当校3年生6名が、釜渕保育所を訪問し、園児のみなさんと交流させていただきました。2回目となる今回の訪問では、「保育基礎」の授業で生徒たち一人一人が手作りした絵本の読み聞かせに挑戦させていただきました。また、園児のみなさんのお芝居を鑑賞させて頂いたり、スキンシップを図りながら交流させていただきました。園児のみなさんとの温かい触れ合いを通して、3年生全員、心がほっこりと癒されたようです。有難うございました。



## 「最上地域合同企業ガイダンス」に参加



11月6日（木）の午後から、最上地域合同企業ガイダンスが新庄市体育館で開催され、当校1・2年生16名が参加しました。最上管内の企業約30社がブースを構えているところに、各自が積極的に質問に行く形式のガイダンスです。真校生は、礼儀正しく、積極的かつ貪欲に話を聞くことができました。地元企業の特徴や魅力を知る良い機会になりました。今後も、企業調べを継続し、各自の進路志望を明確にしていきましょう。

## 真校生が様々な部門で評価されています！

### ●R7「税に関する高校生の作文」

【新庄税務署長賞】受賞

3年A組 栗田愛梨

### 『怪我をして知った税の大切さ』



最上地区の最優秀賞に当たる賞です。作文を拡大してポスターにしたものをお新庄税務署様から頂きましたので、職員玄関に掲示しております！

### ●R7山形県カーボンニュートラル標語コンテスト

【佳作】2年A組 早坂優輝

「エコ求む 地球のコエが 聞コエてる？」

### ●U-39やましん紙上歌会(11/6付)

【入選】2年A組 山田翔太

「無口だが 車に乗ると おしゃべりに

父との会話 いまだ慣れない」

## 山響とみんなで創る音楽会inまむろがわに吹奏楽部が出演

11月22日（土）に真室川町中央公民館大ホールにて、「山響とみんなで創る音楽会inまむろがわ」が開催され、当校吹奏楽部が山響とともに「風の舞」という楽曲を演奏させていただきました。また、山響の演奏に合わせて「花は咲く」等の合唱にも参加させていただきました。一生に一度あるかないかの貴重な体験となりました。



学校HP  
ご覧ください